

ORIGINAS: MOBA. 3  
TELEFONOS:  
FUNDACION, 1972  
ADMINISTRACION, 2853

# CORREO DE MALLORCA

## DIARIO CATÓLICO

JUEVES, 6 NOVIEMBRE 1941  
NUMERO 9.795  
AÑO XXXII  
FRANQUEO CONCERTADO  
Suscripción mensual: 5'00 ptas.  
Número suelto: 0'25 ptas.

### Comentarios

#### La sede primada Española

La reciente designación del Excmo. y Rdm. Sr. Dr. Pla y Deniel para ocupar la sede arzobispal y primada de Toledo ofrece ocasión para un breve capítulo de la historia eclesiástica.

Una tradición venerable, que el Obispo de Toledo, don Rodrigo Jiménez de Rada, martirizado en el 1042, dejó en la brida de los tiempos la serie de los sucesivos obispos de Toledo tan ilustres como Melandriano, el cual se cree consagró la sede arzobispal, y Audenico, de una obra contra los herejes. A mediados del V floreció el escritor también poeta, durante cuyo pontificado los visigodos ocuparon la sede, con lo que la sede toledana, siendo así que Toledo era la sede capital del reino visigodo, comienza a adquirir importancia y se eleva a metrópoli. En este tiempo era sede de una vasta provincia que incluía toda la península y el litoral mediterráneo desde Gades a Sesebriga (Sevilla) y llegaba por el norte a los montes de Cantabria.

Después del período visigótico, entre otros prelados, el Obispo de Toledo, don Rodrigo de Silva, que presidió a su vez la conversión de los godos; don Rodrigo de Silva, defensor de los derechos de Toledo a la supremacía metropolitana contra las alegaciones de Cartagena; San Eusebio, poeta, teólogo y músico; don Rodrigo de Silva, de la familia de los jovinianos y bardo de la ocupación musulmana en Toledo duró 371 años. En precaria condición en que los cristianos vivían, subsistió la sede que entra luego en un período de prosperidad con don Rodrigo de Silva, monje de Sahagún, que obtuvo del Papa Urbano II la bula (año 1083), en la que se le confiere expresamente la dignidad de primado, para las aspiraciones de Tarragona, Santiago y Sevilla.

La sede comienza otra nueva etapa de prelados toledanos eminentes por su saber y su prestigio ascendente: Rodrigo Gil de Rada, estadista, guerrero y escritor, héroe de las Navas de Tolosa, quien comenzó la fundación de la Seo actual, con cargo a la fundación de Estudios Generales y escribió su monumental obra "De rebus Hispaniae"; el Cardenal Gil de Albornoz, estadista asimismo y fundador del Colegio español de Bolonia; Pedro González de Mendoza, llamado "el gran Cardenal de España", consejero de los Reyes Católicos; Cisneros, la gran figura de la historia de España; Juan Tavera y el Cardenal Silíceo; el teólogo y canonista dominico Carranza de Miranda; el piadoso García de Cisneros; el apellidado Carranza Infante, Fernando de Austria, hermano de Felipe IV; Anselmo de Lorenzana, "el padre de los pobres"; el Cardenal Luis de Borbón, presidente de la Regencia durante la ausencia de Fernando VI.

En el punto final de este siglo, que con los Ceferino González, Monecillo, Sancha, Carranza, Guisasaola, Almaraz, Segura y Gomá, se ha desarrollado la serie de Prelados que han ennoblecido la sede toledana.

Toda clase de géneros sometidos a intervención o declaración, A PARTIR DEL 10 DE NOVIEMBRE, serán objeto de rigurosa inspección. Toda infracción que se descubra será sancionada con arreglo a la Ley de 16 de Octubre que castiga tales hechos con penas irreparables.

### Caballeros Mutilados Aguinaldo de Nochebuena

Se comunica a los Caballeros Mutilados haberse recibido una generosa ofrenda en metálico para que sea distribuida, como Aguinaldo de Nochebuena de este año, en la siguiente forma:

Todos los aguinaldos son de mil pesetas cada uno. Se conceden tres para Jefes tres para Oficiales, tres para Suboficiales (brigadas y sargentos) y diez para tropa (cabos y soldados) Caballeros Mutilados de todas las categorías (absolutos, permanentes, potenciales y útiles) de la guerra de liberación. También se conceden uno para Jefes, uno para Oficiales y uno para clases y tropa, conjuntamente, de extinguido Cuerpo.

Serán elegidos los que dentro de cada categoría tengan a su cargo, precisamente, y bajo el mismo techo, o en colegios internos, mayor número de hijos, contándose a los padres de ambos cónyuges también como hijos, si viven con ellos sin colocación ni renta propia suficiente.

### El nombre del Bto. Ramón Lull en la Academia Española de Estudios Marianos

Un poquito de historia. — Discurso del Sr. Obispo de Madrid enalteciendo a Ramón Lull como mariólogo precursor

La nueva Academia Española de Estudios Marianos ha dado ya la primera manifestación de su vida pública, después de su nacimiento a la vera del Templo de Ntra. Sra. del Pilar, de Zaragoza, cuna de nuestra fe. En la capital de España, en el magnífico salón de actos del Palacio del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, galantemente cedido para tal acto, y ante un público escogido, entre el cual había, sin duda alguna, la flor y nata de los mariólogos españoles, a mediados del pasado mes de Septiembre, cuando la vida es dulce y bella bajo el cielo de Madrid, tuvo su primera asamblea la reciente Academia Española de Estudios Marianos.

Todavía resuenan en mis oídos trémulas de emoción, vibrantes de entusiasmo, cargadas de esperanzas, las palabras del P. Narciso García, C. M. F., primer Presidente —por unanimidad— de la Academia y, casi diría, su principal artífice, inteligencia privilegiada, corazón de oro, y por añadidura, muy fino diplomático, saludando a los nuevos académicos y declarando el carácter nacional y científico de la nueva Academia: "La Academia —decía el P. García— es nacional de hecho y de derecho. De hecho porque la integran elementos venidos del clero secular y de casi todas las Congregaciones Religiosas de España. De derecho, como creada en un Congreso Nacional —el último Congreso Nacional Mariano de Zaragoza— y refundada por el plebiscito del Episcopado. El ambiente en el cual debe crecer y desarrollarse la Academia debe ser verdadera y estrictamente científico. No debemos intentar hacer arte ni literatura en torno a la figura de la Santísima Virgen. La devoción y el amor más ferviente a la dulce Señora podrán ser fruto mediano e indirecto de estos trabajos; pero su intento primero y el fin que la distingue, es y ha de ser el desarrollo científico, de la ciencia mariológica".

La Academia Española de Estudios Marianos es ya un hecho. De ello se han congratulado el Episcopado Español, el Nuncio de Su Santidad, el Ministro español de Educación Nacional, y el mismo Pontífice Pío XII. Muy pronto será también un hecho el Boletín de la Academia, en el cual se publicarán, anualmente, los trabajos presentados en las sesiones de estudio, con las discusiones que les hayan seguido. Cuando las circunstancias lo aconsejen, la Academia ampliará sus actividades: publicación de una gran revista mariana, edición de obras de nuestros grandes maestros, creación de un fichero bibliográfico mariano español, etc., etc. Todos los 47 miembros del clero secular y regular y seculares que la integran —entre ellos hay varios catedráticos de la Pontificia Universidad restaurada de Salamanca y un catedrático de la Universidad Central de Madrid— tienen fe ciega en su actual Junta Directiva. Por ventura los nombres de un P. Narciso García, C. M. F., de un P. José M. Bover, S. J., de un P. Manuel Cuervo, O. P., de un P. Santiago Alameda, O. S. B., de un M. I. Sr. Gregorio Alastruyc, etc., tan conocidos en el mundo de la Teología Mariana Española, la no son por sí solos garantía de éxito? Y esos 47 miembros no son un número cerrado; podrán ser miembros de la Academia todos los que la Junta Directiva admita como tales, siempre que el candidato dé garantías de trabajar científicamente en el campo de la Mariología y prometa su asistencia a las Asambleas anuales de la misma. (Art. 9 del Regl.)

Mas no está dicho todo. Aun hay algo que me place subrayar, y es que en el seno de esta Academia, junto a los nombres de Sto. Tomás de Villanueva, P. Bartolomé de los Rios, y de nuestros grandes Maestros marianos, ha resonado entre melodiosos acordes, el nombre del gran Tercerario Franciscano mallorquín Bto. Ramón Lull, que, al decir de Menéndez Pelayo, es Maestro en todas las artes y ciencias. Y el que hizo el panegirico del Doctor Iluminado, bajo el aspecto mariano, fué nada menos que el Sr. Obispo de Madrid, Dr. Eijo y Garay —eximio lullista, como ya sabemos— que, aceptando bondadosamente la cariñosa invitación de la Junta Directiva de la Academia, asistió a la sesión de clausura de su Primera Asamblea Mariana, y, por ser tan caballero y tan señor, como si esto fuera poco, añadió un espontáneo discurso sobre Ramón Lull, que podemos resumir en estos tres puntos: 1.º Ramón Lull es, por lo común, desconocido y hasta menospreciado por los sabios españoles; 2.º Ramón Lull defendió, antes que Escoto, la Inmaculada Concepción de María; 3.º Ramón Lull merece todo el cariño de la Academia Española de Estudios Marianos por su carácter de mariólogo precursor. —¡Muchas gracias, Sr. Obispo, por tanta fineza, y que Dios se lo pague!

### El nuevo Arzobispo Primado de España

Es el primer alumno del Pontificio Colegio Español que llega a esta dignidad. — Su vida es de una sencillez ejemplar. — Pasó por grandes amarguras durante el período republicano. — Su preocupación principal son los problemas sociales

La noticia de la designación del Excmo. y Rdm. Sr. Dr. D. Enrique Pla y Deniel para ocupar la sede arzobispal y primada de Toledo ha llenado de satisfacción a todos, ya sea porque el nombramiento viene a cerrar el período de orfandad en que se encontraba la Archidiócesis toledana, ya también por la persona elegida para regir los destinos de tan esclarecida Silla. Con la mayor complacencia, al par que es ello una muestra de nuestro incondicional acatamiento a la Jerarquía eclesiástica y testimonio fervoroso de nuestra adhesión inequívoca y parabién al mismo tiempo al nuevo Prelado toledano, ampliamos hoy la biografía del Dr. Pla y Deniel.

Nació en Barcelona, el 19 de Diciembre de 1876. Va, pues, a cumplir 65 años de edad. Estudió primeramente el Bachillerato en el Instituto de Barcelona, ingresando después en el seminario de su ciudad natal, donde únicamente estudió el primer curso de la carrera eclesiástica, pasando luego a continuar la en Roma, en la Academia de Santo Tomás de Aquino. Continuó los estudios de Filosofía en la Universidad Gregoriana de Roma, siendo uno de los alumnos del Pontificio Colegio Español casi desde su fundación. Prosiguió en la misma Universidad Gregoriana los cursos de Sagrada Teología y de Derecho Canónico, alcanzando en todas las asignaturas la máxima calificación. Es doctor en Sagrada Teología, Derecho Canónico y Filosofía Escolástica.

Por primera vez un ex-alumno del Pontificio Colegio Español de San José, de Roma, llega a la cumbre de la Jerarquía Eclesiástica en España, al ocupar la Sede Primada. Ordenado de presbítero en Roma, el 15 de Julio de 1900, celebró su primera misa en Barcelona el 31 del mismo mes y año. Pronto destacó el Dr. Pla y Deniel como eminente sociólogo, siendo nombrado director de "Acción Social Popular", Visitador de las escuelas de aquella ciudad y director de la "Revista Social", de la Asociación de Eclesiásticos, etc.

Fue profesor de Filosofía y Patrología en el Seminario de Barcelona durante muchos años, y en 1912, tras brillantes oposiciones, fué nombrado Canónigo de la catedral barcelonesa. Desde 1912 hasta 1918, dirigió la importante revista "Reseña Eclesiástica", en la que publicó numerosos trabajos. Fue gran impulsor de la acción social católica y ha dedicado lo mejor de su inteligencia y actividad al mejoramiento de la clase obrera.

También desempeñó en esta época el cargo de examinador prosinodal; se le confiaron misiones delicadísimas, reconociéndosele como principales cualidades una exquisita prudencia y un celo muy ilustrado y absolutamente abnegado. El 4 de Diciembre de 1918 fué preconizado Obispo de Avila por Su Santidad Benedicto XV, y consagrado en la Catedral de Barcelona el 8 de Junio de 1919.

Mas, en honor de la verdad, hay que decir que el nombre de nuestro gran Polígrafo no era extraño a la Academia. Ya muchos meses antes, cuando la Academia estaba todavía en ciernes —por decirlo así—, el Presidente y Vicepresidente de la misma invitaba a formar en sus filas, con la principal misión de estudiar la mariología de Ramón Lull, a un joven Franciscano de la Tercera Orden Regular de la Seráfica Provincia de Mallorca, un estudio del cual sobre "La Mediación universal de María en los escritos del Bto. Ramón Lull" habían tenido ocasión de apreciar en el pasado Congreso Nacional Mariano de Zaragoza. Hablando familiarmente con él, nos dijo amablemente el mencionado Padre: "Sin duda alguna muchos cumplirían, mejor que yo, el cometido. Mas, mientras estos tales no aparecen en el estudio, nadie podrá reprochar a un gran devoto de Lull, que, después de haber sido invitado por más que indignamente, se empuje en juntar, lo mejor que pueda, el nombre del Reverendo Maestro Ramón Lull a la cadena de oro de nuestros grandes Maestros marianos españoles, en el seno de una Academia Española de Estudios Marianos. Cuando se presente otro mejor que yo, yo mismo le introduciré la derecha y, después de haber oído sus discursos, me volveré a los asistentes y llamaré como aquel sencillo discípulo del Bienaventurado San Francisco, después de los sermones del Pobrecillo de Asís: "¡Señores, credle, porque dice la verdad!".

Madrid, Octubre de 1941.

### Un bello monumento gótico La torre de Friburgo

A pesar de sus seis siglos de existencia, esta noble ciudadana friburguesa mantiene su airoso apostura y su espíritu en vibrante tensión

Una de las más bellas muestras que el arte gótico ha dejado en Europa, ha sido la torre de Friburgo, primera de las de este orden arquitectónico que se construyeron en Alemania, en donde el gótico tuvo su arranque inicial y su más firme arraigo. La torre de Friburgo es la obra maestra del arte alemán y durante más de un siglo señoreó ella sola como reina en las comarcas germánicas, hasta que compartió su dominio con la de Viena, y luego con la de Colonia, Ulm y Estrasburgo, que son como los vástagos de una familia de la que la de Friburgo es la hermana primogénita.

La construcción de su torre dio a la ciudad de Friburgo un sello característico que ha venido a ser su adorno, su orgullo y su fama. ¿Qué hubiera sido de la población sin su torre? Verdad es que aun sin ella quedarían su privilegiada situación, la muralla de sus montañas y la grandiosidad de la Selva. Pero el aspecto de la ciudad se resolvería entonces en un laberinto de casas y edificios. La catedral sin la torre no sería por sí sola capaz de animar la superficie llana de la ciudad. Sería como una reina sin corona, como un castillo insignificante en el que, por tacañería, no se hubiese engarzado joya alguna.

El cuerpo inferior hasta la primera galería, representa el fundamento sólido y macizo del conjunto. Su núcleo es cuadrado, y sus muros están reforzados por fuertes pilares adheridos a las aristas verticales, los cuales estrechándose gradualmente conforme ascienden, imprimen a la masa cierta tendencia ascendente, de la que sin ellos se vería privada esta parte. Tales pilares están provistos, en los descansos, con afortunado acierto, de pequeños tabernáculos para estatuas;

Este cuerpo cuadrilátero ha pasado de manera genial a ser un octógono. Ya debajo de la galería empieza a romper y truncar sus ángulos diedros y tomar una figura que puede servir de base natural a las ocho caras de cuerpo medio y a sus satélites, las cuatro torrecillas accesorias.

De esta manera alcanza el edificio la altura enorme de 116 metros.

A pesar de sus seis siglos de existencia, esta noble ciudadana

(Continúa a final de la primera columna de la segunda página)



Este cuerpo cuadrilátero ha pasado de manera genial a ser un octógono. Ya debajo de la galería empieza a romper y truncar sus ángulos diedros y tomar una figura que puede servir de base natural a las ocho caras de cuerpo medio y a sus satélites, las cuatro torrecillas accesorias.

De esta manera alcanza el edificio la altura enorme de 116 metros.

A pesar de sus seis siglos de existencia, esta noble ciudadana

(Continúa a final de la primera columna de la segunda página)

### Ministerio del Ejército

#### SUBSECRETARIA Representación de la División Española de Voluntarios

ESPAÑOLETE, 13

Algunas corporaciones y empresas se han dirigido a la Representación Española de Voluntarios para solicitar de ésta el medio de hacer llegar a los pertenecientes a dicha unidad ciertos obsequios que con carácter general, desean dedicarle con motivo de las próximas fiestas de Navidad, y conocer la anticipación con que debían haberlo para que lleguen a aquéllos con la debida oportunidad.

Como quiera que otras entidades industriales o particulares miembros previsoras tendrán seguramente igual propósito de cariñosas demostración hacia aquellos valientes que todo lo abandonaron con generoso impulso para contribuir a la destrucción del comunismo y laborar por la nueva Europa, y hubiera suoceder que la realización de aquél resultado tardara o difícil por una posible aglomeración, se hace pública la conveniencia de que cuando haya de destinarse a ese fin y para destinatario indeterminado, se entregue a la citada Representación, en Españolito, 13, antes del 20 del actual.

Madrid, 3 de Noviembre de 1941.





El Congreso Eucarístico de Santiago de Chile

Reina gran entusiasmo

Ciudad del Vaticano.— Se ha dado ya publicidad oficial a la noticia de que S. S. el Papa ha nombrado Legado pontificio para el Congreso Eucarístico de Chile al Cardenal Capello, Arzobispo de Buenos Aires.

El Congreso tendrá lugar en Santiago, la capital de Chile. Se celebrará del seis al nueve del próximo mes de diciembre.

Los submarinos alemanes operan cerca de las costas de Terranova

El torpedeamiento del "Salinas", ha declarado Hull, no ha modificado la situación en el Atlántico

Toronto.—El Ministro de Marina del Canadá ha declarado que los submarinos alemanes operan cerca de las costas de Terranova.

del torpedero norteamericano "Salinas" no ha modificado la situación en el Atlántico.

Manifiesta también que la aviación y la flota persiguen a los submarinos y los atacan con energía de pro unidad.

Seguirán vigentes en lo que a la navegación se refiere, las órdenes ya conocidas.

Declaraciones de un diplomático finés Hasta cuándo luchará Finlandia

Heisinki.— El nuevo Ministro plenipotenciario de Finlandia en el Manchukuo ha hecho declaraciones acerca de la actitud de su país.

Y no cesará en su lucha hasta que haya logrado también la liberación de los territorios de la Carelia cuyos habitantes son, en su mayoría, finlandeses.

Los franceses han perdido, desde la firma del armisticio, 800.000 toneladas de buques mercantes

Parece que los ingleses han internado en campos de concentración los pasajeros que iban en los barcos del convoy capturado

franceses por un total de 164 mil toneladas.

Vichy.— Las pérdidas de la Marina mercante francesa desde que se firmó el armisticio representan un total de 800.000 toneladas.

No está incluida en esta suma el tonelaje de los barcos recientemente apresados.

La pérdida de dicho tonelaje es a consecuencia de acciones hostiles de la Marina de guerra británica.

Los pasajeros internados? Parece seguro que han sido internados en campos de concentración los 948 pasajeros que iban en los barcos franceses que formaban el convoy capturado por la flota inglesa.

El Gobierno de Bohemia y Moravia dirige una proclama a la población

Han sido ejecutados en Praga cinco carniceros

La proclama pone luego en guardia a la población contra los emisarios de los opositores emigrados, "que, en unión de los judíos, pretenden alterar el estado de cosas reinantes en su Patria".

En ella se dice: "La población mostró, en su gran mayoría, conciencia de sus deberes para con el Reich y con el propio país."

Sentencias cumplidas Praga.— Cinco carniceros han sido condenados a muerte por la comisión de actos de sabotaje.

Sólo un corto número de individuos irresponsables arriesgaron, en las últimas semanas, la suerte del pueblo y su propia."

Las sentencias fueron ejecutadas.

También en Cleveland, Halifax ha sido objeto de manifestaciones hostiles

La elección del Alcalde de Nueva York

dia, que ya ocupaba el cargo anteriormente.

Cleveland.—El Embajador de Inglaterra en Washington ha sido objeto de manifestaciones hostiles a su llegada a esta población.

Dice el periódico que la reducción de votantes en favor del Sr. La Guardia se debe a que éste perdió gran cantidad de partidarios por sus frecuentes ataques hacia ciertas potencias extranjeras.

Además, un grupo de mujeres y reclutas del Ejército desfilaron ante la Alcaldía cuando visitaba éste Mr. Halifax.

Los manifestantes profirieron gritos de reproche contra Halifax por su actuación belicista.

Los manifestantes profirieron gritos de reproche contra Halifax por su actuación belicista.

Convocadas oposiciones. Informes y documentación? Gestoría Islaña. San Miguel, 31.

Nueva York.— El diario "New York Times" habla de la elección de nuevo Alcalde de Nueva York, elección que ha dado el triunfo al candidato demócrata, Sr. La Guardia.

devolución colchón lana extra-ordinario Puigñent a Algaida en la noche del 3 de noviembre. Informes a "Actus" calle Fideos número 5 ent. Palma. Teléfono 1424.

La aviación alemana prosigue actuando sobre los puertos de Crimea

Los bombardeos aéreos han causado grandes destrozos en las unidades y material que los rojos pretenden evacuar

EN INGLATERRA SE RECONOCE QUE LOS SOVIETS SE ENCUENTRAN EN UNA DE LAS SITUACIONES MAS CRITICAS

Berlín.— La aviación alemana prosiguió durante el día de ayer los bombardeos de los puertos de Crimea desde los cuales los bolcheviques pretenden evacuar a las tropas que se encuentran apapulladas en la península.

Washington.— El Secretario de Estado, Cordell Hull, ha calificado de historias de los periódicos las noticias relativas al supuesto "ultimatum" enviado por el Japón a Norteamérica.

Los bombardeos aéreos destruyeron gran cantidad de material de guerra de los rojos y también ocasionaron sangrientas pérdidas en hombres.

Este supuesto "ultimatum" daba un plazo al Gobierno de Washington, plazo que expiraría el día 15 del corriente mes, para solucionar las cuestiones pendientes entre Estados Unidos y el Japón.

En el sector meridional fueron detenidos también por las bombas germanas once trenes de transporte y siete locomotoras.

Washington.— Se ha publicado con grandes titulares, por la Prensa norteamericana, la noticia del envío a Washington del exembajador japonés en Berlín, Kurusu.

También fueron alcanzados 125 vagones, 26 trenes y siete locomotoras.

Los periódicos no abrigan grandes esperanzas acerca de los resultados que pueden conseguir el envío especial japonés cerca del Gobierno de Washington.

Se confiesa la retirada y derrota de los soviets en Crimea

Samara.— Informaciones relativas a la batalla de Crimea dicen que ante la presión de fuerzas numéricamente superiores los rusos se han visto obligados a retirarse a nuevas posiciones.

El enemigo, se informa además, se ha apoderado de varias localidades.

Estambul.— Ayer regresaron de su viaje al frente oriental de Rusia los generales turcos Ali-Fuad y Erkibet.

Los rojos, en una de las situaciones más críticas

Estambul.— Ambos generales vienen satisfechos de su visita al frente. Estarán breves días en Estambul y saldrán luego para Angora, al objeto de dar cuenta al Ministro de la Guerra del resultado de su viaje.

Amsterdam.— El Servicio de información británico afirma que los Soviets se encuentran en una de las situaciones más críticas.

Estuvieron también en el Cuartel general del Führer, donde fueron recibidos por Hitler, y visitaron al Generalísimo alemán.

Luego añade: "Los Soviets perdieron toda iniciativa, viéndose limitados a defenderse".

Los dirigidos de la palabra, recordándoles la liquidación inminente de la ley de neutralidad en la forma en que está ahora en vigor.

LA CIUDAD DE GORKI

El Gobierno francés deroga la prohibición de colocar crucifijos e imágenes

Berlín.— Gorki, cuyos objetivos militares han sido eficazmente bombardeados por la aviación germana, es la antigua Nijup Novgorod, famosa por sus ferias y situada sobre el río Volga.

Vichy.— El Gobierno ha promulgado disposiciones para la aplicación del decreto derogando la prohibición de colocar crucifijos e imágenes en los locales de las Administraciones municipales y en las escuelas.

Tiene 65.000 habitantes y es uno de los puertos más importantes del Volga y centro económico de primer orden.

Vichy.— En los primeros días del próximo mes de diciembre se inaugurará la primera sección del ferrocarril transahariano.

Cuenta con una refinería de petróleo, con una fábrica de gas natural, con una de acero y con otra de motores Diessel.

El ferrocarril transahariano. En la ceremonia de la firma del tratado estaban presentes diversas personalidades alemanas y croatas.

Hay también en esta capital talleres de reparaciones de los vagones, una fábrica de aviones, otra de gases de guerra y otra de locomotoras y cañones llamada Krasswoje Sormonovo.

Ha causado satisfacción en la capital croata la firma del tratado de comercio con Alemania, que facilitará el intercambio de productos.

A esta última fábrica acuden 20.000 obreros.

Satisfacción en la capital croata la firma del tratado de comercio con Alemania, que facilitará el intercambio de productos.

La fábrica Molotov, que fué gravemente alcanzada por las bombas alemanas, produce automóviles, tractores y máquinas.

Se ha firmado el primer tratado de comercio entre Alemania y Croacia

También fueron alcanzados los astilleros Teptochod y la que trabaja crisoles y hornos eléctricos.

Zagreb.— Se ha firmado el primer tratado de comercio entre el Reich y el Estado independiente de Croacia.

LA CIUDAD DE JALTA

Ha sido encontrada en un castillo inglés una estatua de Diógenes

Berlín.— Jalta es una ciudad de gran importancia de Crimea.

Estocolmo.— Ha sido encontrada una estatua de Diógenes situada en el castillo de Sergel.

Tiene una red de carreteras, una línea de ferrocarriles y un magnífico puerto.

La estatua fué esculpida en el año 1774.

Su población es de 20.000 habitantes.

El hallazgo se realizó en un castillo inglés.

Antiguamente era balneario de moda y estación invernal de la buena sociedad zarista.

La estatua fué adquirida por el Ministro plenipotenciario de Suecia en Londres, quien la ha donado al Museo nacional de Suecia.

LIMPIEZA Y OCUPACIONES POR LOS FINLANDESES

NOTAS SUELTAS

Berlín.— Los finlandeses prosiguen la limpieza del sector de Kiovisto, donde quedan algunos destacamentos soviéticos aislados.

El Ministro alemán de Hacienda regresará hoy a Alemania

En los otros sectores del frente finlandés se ha progresado notablemente. Se han ocupado por los fineses varias localidades que estaban tenazmente defendidas por los rojos.

Sofía.— El Ministro alemán de Hacienda ha asistido a una cacería organizada en su honor por su colega búlgaro.

Los bombardeos ingleses contra Berlín, muy inferiores a los bombardeos alemanes sobre Londres

Es ocioso. — El periódico "The Chester Guardian" habla de los bombardeos aéreos.

Y dice: «La opinión británica cree que los bombardeos británicos que se elevan a cabo contra Alemania eran mucho más eficaces que los intentos realizados por los alemanes contra Inglaterra».

Por los informes del Ministerio de Aire inglés se deduce que los bombardeos ingleses contra Berlín resultaron muy inferiores a los bombardeos alemanes sobre Londres.

AVIONES INGLESES DERRIBADOS

Berlín.— En la mañana de ayer fueron derribados dos aviones ingleses que intentaban bombardear sobre la zona ocupada de Francia.

DESMENTIENDO A LA RADIO SOVIETICA

Berlín.— La radio soviética ayer la noticia de que los bombarderos habían erróneamente sobre Danzig y Koenigsberg.

La noticia, empero, es la misma que el día anterior se publicó sobre la caída de bombas sobre dichas ciudades.

Roosevelt solicita nuevas inversiones para la defensa nacional

Y reúne a los jefes del Congreso para pedirles la liquidación inmediata de la ley de neutralidad y la eliminación de las huelgas

Washington.— El Presidente Roosevelt, el primer Ministro de Asuntos Exteriores, K. C. Kenney, en su reciente conversación con los miembros del Comité de Comercio y Producción para la Defensa Nacional.

DE FERIA EN LA METRALLA

Washington.— El Oficio General de Comercio ha comunicado que las reservas de metralleta se encuentran casi agotadas.

Y se pide la necesidad de renovar las reservas, a fin de que las fábricas de proyectiles mantengan su actual producción.

REUNION EN LA CASA BLANCA

Washington.— El Presidente Roosevelt reunió en la Casa Blanca a los jefes del Congreso.

Les dirigió la palabra, recordándoles la liquidación inminente de la ley de neutralidad en la forma en que está ahora en vigor.

Luego les expresó la necesidad de adoptar medidas para limitar las huelgas que afecten a la industria de armamentos.

AUSTRALIA Y ESTADOS UNIDOS

Washington.— La Casa Blanca.

Todo ganadero que antes del 15 del corriente mes no haya declarado ante el Sindicato Nacional de Ganadería

(Delegación en Baleares) todas las existencias de ganado, conforme ordena la Circular General número 241, SE LE CONSIDERARA COMO ACAPARADOR U OCULTADOR, quedando incurso en la Ley del 16 del pasado mes, por lo que podrá ser sancionado hasta con penas irreparables.

Satisfactorio balance de clausura de la feria de Leipzig

Leipzig.— Ninguno de los visitantes de la feria de Leipzig habrá venido este año a esta manifestación con grandes ilusiones y exageradas esperanzas.

Una feria basada sobre el comercio libre entre las naciones debe resentirse necesariamente de los efectos de dos años de guerra. Sin embargo, pocos visitantes que hayan visitado a su país insatisfechos de la feria.

Efectivamente, la mayor parte de los expositores, incluso los más pequeños, han sido altamente asaltados por los compradores y han recibido un número de encargos muy superior a sus posibilidades de suministro.

De este modo el volumen de negocio realizado en la feria de Otofio de este año ha sido especialmente satisfactorio, especialmente si se tiene en cuenta el actual contingentación.

Un carácter particular de la feria recientemente clausurada ha sido la presencia de muchos expositores de las regiones incorporadas al Reich o de los países ocupados. El Gobierno General de Polonia había organizado una exposición colectiva sumamente rica e instructiva.

¡Recuerde Vd. siempre!

Unicamente encontrará el máximo de garantía para la reparación de RADIO, en el Laboratorio DAMIANS Electrotenico Costa y Llobera 15 y Gilabert de Centellas 42